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“以前，院子里杂草丛生，墙面光秃秃
的，既不美观也浪费空间，现在经过学生们
设计改造，庭院的气质不一样了，看着心情
都变美了。”仅用了 7 天时间，庭院就焕然
一新，观胜镇银河村村民何天兴高兴得合
不拢嘴。

近日，观胜镇银河村开展“最美庭院改
造计划”，来自重庆对外经贸学院艺术设计
学院的学生与施工队一起，化身“魔术师”，
为村民改造庭院。接下来，银河村将串点成
线、连线成面，立足本地实际、发挥资源优
势，在全村扎实推进“最美庭院改造计划”，
让乡村变得更美更宜居。

融媒体中心见习记者 杨丽丹 通讯
员 冯 超 摄

统战之窗统战之窗

（接上期）
对今后统战工作的主要任务，胡耀

邦特别强调要大力加强统战理论、政策
的宣传教育，狠抓落实政策工作。他说，
要通过学习统战理论，宣传统战政策，表
扬先进，批评顶着不办者，把舆论造起
来，影响和推动全局。他谈到落实政策
工作的现状时指出：粉碎“四人帮”已经
五年了，但是落实政策方面还有相当大
的尾巴。在有些地方，一谈到落实政策，
就提出来要钱、要条件，一味地叫苦，如
果真是那么困难，为什么有些省市落实
得很好呢？他借用韩愈《祭鳄鱼文》的话
尖锐指出：一年不落实，三年；三年不落
实，五年；五年不落实，七年。七年还不
落实，谓之冥顽和抗命。实质上是涉及
对中央的态度，在政治上是不是同中央
保持一致的问题。这是一个重大的原则
问题，是不能含糊的。他的这一讲话，给
与会者以极大的教育和震撼，有力地促
进了落实政策工作的开展。

会后，中央统战部向中共中央报送
了《全国统战工作会议纪要》。中共中央
在转发此件的通知中强调指出：在整个

建设现代化的社会主义强国的新的历史
时期中，统一战线仍然是我党的一大法
宝。要继续肃清“左”的影响，防止和克
服关门主义、包揽一切的错误倾向，进一
步发展和壮大爱国统一战线，团结一切
可以团结的力量，调动一切积极因素，为
实现新时期的各项任务而共同奋斗。《通
知》还要求中共各级党委和统战部门要
认真总结经验，狠抓各项政策的落实，同
党外朋友真正建立起肝胆相照、荣辱与
共的合作关系。

统一战线理论座谈会和全国统一战
线理论工作会议

遵照中共中央关于要大力加强统一
战线理论政策的宣传教育的指示精神，
1983年 4月，中央统战部召开了有北
京、上海、辽宁、四川、内蒙古、湖南、广
东、青海、甘肃、云南等十个省、自治区、
直辖市及中共中央书记处研究室、中央

宣传部、中央组织部、中央党校和中国社
会科学院等单位参加的统一战线理论座
谈会。这是建国以来首次召开的统战理
论座谈会。会议回顾了新中国成立以来
统一战线理论政策研究的曲折历程，指
出加强统一战线理论政策研究的重要
性，提出要研究具有中国特色的统一战
线理论。

统一战线是一门科学的命题，是李
维汉在1979年3月中央统战部召开的
统战系统干部大会上提出来的。这次会
议上，他作为中央统战部的顾问出席了
会议，并对这一命题作了说明。他说，任
何事物的发展过程都是有规律的，统一
战线工作也如此。如果我们任意违反客
观规律，就会受到惩罚。历史上，共产党
犯过主观主义、唯意志论的错误，就受过
多次惩罚。文化大革命更使统一战线遭
受到极大破坏。党的十一届三中全会以
来，中共中央坚决拨乱反正，就是遵从了

客观规律，使统战工作实现了历史性的
伟大转变。理论就是科学地解释、阐明
事物发展规律的学说。他希望从事统战
工作的干部，既要有实践经验，又要学会
运用辩证唯物主义和历史唯物主义去观
察问题，总结正反两方面的经验，上升到
理论高度。理论一旦同实践结合起来，
两者都会出现创造性的发展。

李维汉指出，中国的统一战线从来
都是从中国国情出发的，从形式到内容
都显示出中国的气派和中国的特色。毛
泽东的统一战线思想是中国统一战线的
重要内容，它主要包括：无产阶级只有解
放全人类，才能最后解放自己；统一战线
是占人口绝大多数的全体人民的统一战
线；共产党必须牢牢掌握对统一战线的
领导权；正确认识和对待民族资产阶级
的问题；坚持又团结又斗争的策略原则。

（未完）

新时期的统一战线（1976.10至1988.7）

昌州开展全国低碳日宣传活动

本报讯（通讯员 张良建）8月27日，昌州街道开展了主
题为“低碳生活 绿建未来”的全国低碳日宣传活动。

该街道通过线上发布绿色办公低碳生活倡议书、节能
短视频，动员机关干部参与节能知识互动答题，在集中办公
区摆放节能展板等，向机关干部普及节能知识。各社区通
过悬挂横幅、微信群发、LED显示屏滚动播放等方式，传递
低消耗、低开支、低排放、低能量的低碳节能理念。同时，社
区工作人员、垃圾分类指导员、志愿者走进沿街商铺，向商
户重点宣传节能降碳和绿色发展理念，普及节能降碳知识，
号召大家从自身做起，自觉践行简约适度、绿色低碳的生活
方式。

“我觉得这种方式特别好，我将在日常生活和工作中，自
觉践行低碳生活理念，以身作则，带动身边人共同关注节能降
耗。”该街道机关工作人员范婧说。

该街道相关负责人表示，他们将继续充分发挥公共机构
在全社会绿色低碳发展中的示范引领作用，开展丰富多彩的
节能减排活动，大力推广节能减排措施，争做绿色发展的先行
者、传播者和推动者。

本报讯（融媒体中心
记者 段通宇 通讯员
江符春）近日，记者走进河
包镇经堂村，宽敞干净的
道路、花草簇拥的院坝、亮
丽齐全的健身设施……一
幅“环境美、乡风美、生活
美”的美丽乡村新画卷映
入眼帘。“我们这发生了翻
天覆地的变化，原来环境

‘脏乱差’不复存在，现在村庄‘洁净美’，生活越来越来幸福
了。”村民李大妈高兴地说道。

近年来，河包镇在人居环境整治中，持续开展“美丽乡村”
行动，以创建“乡村振兴示范村”和“五好示范户”为抓手，加快
推进农村人居环境整治工作落地见效。同时，该镇还因村施
策，动员各方力量，党员干部自觉亮出身份，当起人居环境整
治宣传员、河流治理监督员，并号召村民整治庭院、规范畜禽
养殖，大家用实际行动一起保护环境。

此外，河包镇各村社还结合实际情况，通过建立“日清扫、
周督查、月评比、年考核”长效制度，发挥村规民约、小院讲堂
等作用，引导村民树立人居环境新风尚。

河包加快人居环境整治
绘就美丽乡村新画卷

2021年秋季开学在即，荣昌各中
小学校、幼儿园装扮一新。我区在做好
常态化疫情防控的基础上，投用新校区
满足学生入学需求，并积极做好校舍安
全、物资储备等各项开学准备工作，静
候学生返校。

新增公办学前教育学位1080个

8月30日，记者从区教委获悉，今
年我区通过政府财政出资新建和收购
等方式，进一步扩大公办幼儿园规
模，新增公办学前教育学位1080个，
以满足学前适龄儿童就读公办幼儿园
的需求。

当天，记者在新建成的玉屏幼儿
园礼悦东方园看到，前期准备工作已
全部就绪，正迎接孩子们入园。该园
相关负责人介绍，目前该园已招收200
余名学生，开设了4个小班、2个中班、
1个大班，共有教职工30名，每个班按
照“两教一保”标准配备教师。据了
解，玉屏幼儿园礼悦东方园占地面积
4260平方米，建筑面积3661平方米，
共三层，设计规模12个班，园内多功能
室、运动区、食堂等一应俱全，每间教
室都设立了学习、休息、配餐、卫生等
功能分区。

“除了新建公办的礼悦东方园外，
今年我区还购买了奥贝尔幼儿园、金手
指幼儿园、昌宁园幼儿园三个民办幼儿
园资产，并转为公办幼儿园，今年新增
公办学前教育学位共1080个。”区教委
相关负责人介绍。

棠香小学尔雅校区正式投用

除了增加公办学前教育学位，我区
棠香小学尔雅校区在今年秋季新学期正
式投用，以满足适龄儿童就近入学需求。

棠香小学尔雅校区位于荣昌区黄
金坡开发区，学校占地约55亩，校舍面
积约2.38万平方米，规划48个教学班，
提供学位约2160个。

值得一提的是，学校致力于创建智

慧校园，建设有现代化的综合教学楼、
创客空间、科技室、录播室等功能室，这
些功能室利用云计算和大数据人工智
能技术，实现从基础设施到教学教研活
动的智慧化。

“我们通过教育环境智慧化的改
造，创新学习方式和教育模式，改变师
生交流方式，以无处不在的网络学习和
丰富多彩的校园文化，满足每一名学生
成长需求。”棠香小学负责人表示。

在师资方面，该校采取老校带新校
模式，探索推进多校区“资源共享、异校
同构、文化共进”的科学发展格局。该
负责人介绍，“我们从全区所有学校中
遴选了30名教师，从棠香小学本部选
派了部分教师和管理队伍，希望通过优
质硬件和优秀师资来打造百姓身边的
好学校。”

各地开展校园疫情防控和安
全检查

为进一步筑牢秋季开学校园安全
防线，确保新学期开学正常、安全、有

序，我区各地还扎实开展秋季开学校园
疫情防控和安全工作专项检查。

8月27日，广顺街道、安富中学等
单位，安排人员组成检查组，围绕疫情
防控常态化工作、消防安全、电力安
全、饮水安全等方面，重点对学校办公
楼、宿舍、食堂等重点区域的水电线
路、电器、门窗、消防器材、环境卫生等
进行拉网式排查，并检查了口罩、额温
枪、消毒液等防疫物资发放及储备情
况，要求教职工要熟悉疫情防控工作
各项流程，严格按照疫情防控要求开
展好教育、教学工作。同时，针对排查
过程中发现的安全隐患问题和薄弱环
节，及时进行整改，确保各校平安稳定
开学。

8月30日，西南大学工作人员正在
校内进行消杀工作，为学生开学做好准
备。据了解，该校新生将在9月10日开
学，其他年级学生将于9月3日开学。
该校规定，中高风险地区学生将暂缓返
校，低风险地区学生来校需持48小时
内核酸检测报告，回校后还将进行再次
检测。该校还在校园门口及宿舍门口

设置检测岗，要求每名学生登记和消毒
后方可进入。此外，家长等陪同人员将
不准许进入校园。

8月30日，玉屏幼儿园学校大门
处，家长们正配戴口罩，有序排队，在出
示健康码、行程码后入园；校内，班级教
师正有条不紊地整理、核对幼儿报名材
料。区教委基础教育科工作人员介绍，
今年我区幼儿园采取错峰报名的方式，
避免人群聚集，各园内还设立临时观察
点，一旦发现师生中有发热、咳嗽、腹
泻、流涕等症状的，将送其至观察点并
按照应急处置预案有序应对。同时，要
求各园建立疫情防控工作体系，强化疫
情防控措施，配足一次性医用口罩、体
温检测仪、消毒液、洗手液等防疫物资，
做好重点区域的消杀工作，确保幼儿顺
利返园。

多部门联合开展校车安全培训

8月25日，区公安局交巡警支队、
区交通局、区教委联合开展校车安全管
理培训，全区各校车使用单位负责人、
校车驾驶员、跟车教师、学区相关负责
人共70余人参加培训。

培训中，培训专家对校车安全管
理知识进行了深入细致的讲解，区交
巡警支队、区交通局、区教委相关工作
人员分别就校车的安全运行作工作要
求，仁义镇三奇幼儿园、保安幼儿园负
责人和校车司机针对校车管理作了交
流发言。

区教委相关负责人表示，接下来，
他们将继续扎实开展荣昌区教育系统
安全专项整治三年行动工作，进一步加
强校车监管，定期开展校车安全管理培
训，将校车管理相关要求落实到基层管
理人员、一线操作人员，不断提高全区
中小学幼儿园安全管理人员素质，着力
消除校车交通安全隐患，提升校园安全
教育和管理水平。

融媒体中心记者 郑光慧 廖国
颖 金红梅 杨丽丹 向虹霖 段通
宇 通讯员 张潇雪

准备就绪 荣昌中小学明日开学

幼儿家长错峰到校报名

60岁以上老年
人有必要接种新冠
病毒疫苗吗？安全
吗？慢性病患者是
否该接种疫苗？针
对大家关心的问

题，昨日，区疾控中心专家对此进行全面解答。
一、老年人接种新冠病毒疫苗安全吗？
答：目前我们国家批准使用的疫苗从研发、生产到批准上

市等各个环节都是严格执行国家标准，采用成熟的疫苗生产
工艺，且疫苗本身是不会成为疾病的诱因或者使疾病加重的，
老年人是完全可以接种的。

二、慢性病人群可以接种新冠病毒疫苗吗?
答：慢性病人群是感染新冠病毒后发展成重症和死亡的

高风险人群。健康状况稳定，药物控制良好的慢性病人群不
作为新冠病毒疫苗接种禁忌人群，建议接种。

三、接种新冠病毒疫苗前后是否能正常用药?
答：在疫苗接种前后，仍应按医嘱用药，包括高血压患者、

糖尿病患者、甲减、心脏病患者等使用的常规药物。不主张擅
自停药，具体情况可参考相关药物说明书。

四、60岁老年人接种新冠病毒疫苗有必要吗?
答：老年人群是感染新冠病毒后发展成重症和死亡的

高风险人群，接种疫苗后可有效降低发病、重症和死亡的风
险，因此健康状况稳定的老年人是很有必要接种新冠病毒
疫苗的。

五、高龄老年人接种疫苗时要注意哪些方面?
答：首先，高龄老年人接种前需要确认健康状况，若患有

慢疾病应确保处于稳定期，若不清楚，需要进行体检或咨询临
床医生后再行决定。

再者，接种前需要如实告知预检医生病情与近期健康状
况，配合老年人健康状况问询。

最后，高龄老年人接种需在家属、亲友或者社区工作者陪
同下进行，接种完成后严格留观30分钟后方可离开。

融媒体中心记者 金红梅

区疾控中心提醒：60岁以上
老年人有必要接种疫苗

清流严管秸秆焚烧

本报讯（融媒体中心记者 罗 玲 通讯员 窦 艳）
“露天焚烧秸秆是违法行为，要不得，赶紧把火打灭。”近日，清
流镇农服中心工作人员在龙井庙村5社巡查时，发现一位村民
在自家水田焚烧稻草，立即上前制止，并对其进行了禁止露天
焚烧秸秆的法治宣传教育。

据了解，连日来，清流镇组织工作人员持续开展巡查工
作，对辖区村民进行禁止露天焚烧秸秆、垃圾的法治教育，同
时还向村民宣传秸秆还田等环保方式。做到整个秸秆焚烧管
控做到了全时段、全地域、无缝隙、全覆盖。

“露天焚烧秸秆危害很大，首先是污染空气，其次焚烧的
高温会破坏土壤中的有益微生物群，破坏土壤结构，影响次年
农作物的产量和质量。此外，焚烧秸秆产生的烟雾还可能影
响道路交通安全。”清流镇农服中心相关负责人介绍，当前秋
收正旺，露天焚烧秸秆是该镇重点整治工作之一，接下来，该
镇各村社将齐抓共管，在一手抓好秋收的同时，一手狠抓秸秆
禁烧，让该镇秸秆露天焚烧之势得到遏制。同时，该负责人还
发出呼吁，希望辖区群众自觉抵制露天焚烧秸秆、垃圾等行
为，让清流的天更蓝、空气更清新。


